

L'Ascension est notre fête, puisque nous sommes appelés à nous élever dans l'amour, à la suite du Christ.

Allez !



Lui est entré dans la gloire de son Père. Nous, ses témoins, nous restons parmi les hommes pour parler de lui et vivre comme lui.

L'Ascension est notre fête... Ce sera jour de fête pour les jeunes qui feront leur PROFESSION DE FOI dans leur paroisse, jour de fête pour leurs parents, jour de fête pour toute la communauté paroissiale.

Puissions-nous être toujours témoins du Christ dans le monde entier.

Les journées de préparation auront lieu au CONQUET (pour les jeunes du Conquet et de Plougouvelin) les 7, 8 et 9 Mai. La cérémonie du jour de l'Ascension aura lieu dans les deux paroisses à 10h30.



VISITE PASTORALE DE Mgr GUILLON (suite)

ASSEMBLEE GENERALE DES CONSEILS D'EGLISE

Le mercredi soir, 3 décembre, à Lampaul-Plouarzel, Mgr l'Evêque a rencontré les membres des Equipes d'Animation Paroissiale, ceux des Conseils pour les Affaires Economiques des paroisses, et ceux du Conseil Pastoral de Secteur. Après l'historique de la mise en place de ces différents Conseils et le rappel de leurs objectifs et de leur rôle, un dialogue s'est établi à partir des questions qui s'étaient posées aux différentes équipes lors de la préparation de cette rencontre.

-Les membres actifs des paroisses sans prêtre résidant doivent-ils constituer une E.A.P. ou rejoindre l'E.A.P. de la paroisse où réside le prêtre responsable?

-Quelle présence des jeunes et des jeunes adultes (25-40 ans) dans les E.A.P.? Et dans nos assemblées eucharistiques?

L'assemblée aborde le thème de la Pastorale des Funérailles. Suite aux soirées de formation de l'an dernier, des responsabilités ont été prises, bien modestes encore, selon les paroisses: des laïcs assurent la veillée de prières, d'autres participent à la préparation de la liturgie des funérailles, d'autres animent les célébrations, d'autres encore assurent l'accompagnement au cimetière.

RENCONTRE AVEC LES PRETRES

Le vendredi matin, pendant deux heures, Mgr GUILLON a rencontré les prêtres en activité sur le secteur. Ils sont 9: le plus âgé a 75 ans et le plus jeune a 34 ans. Moyenne d'âge: 64 ans.

Chacun a pu s'exprimer sur les signes d'espérance qu'il découvre dans son ministère, tout comme sur les points de résistance et les motifs d'inquiétude. La réflexion a porté plus particulièrement sur la coresponsabilité prêtre-laïcs et sur les moyens utilisés pour la faire progresser.

Au cours de la semaine, notre Evêque a pris un repas dans chacun des presbytères du secteur, ce qui lui a permis de voir de manière concrète les conditions matérielles dans lesquelles vivent ses prêtres.

RENCONTRE AVEC LES PENSIONNAIRES DE LA MAISON DE RETRAITE DE SAINT-RENAN

L'après-midi du vendredi aura été, pour la grande majorité d'entre eux un moment privilégié: leur rencontre avec Mgr GUILLON. Tous les valides, les handicapés en fauteuil roulant ou à motricité réduite, pour lesquels le personnel bénéficiait de l'aide bénévole de retraités de l'extérieur, ont tenu à être présents dans la salle des fêtes pour participer à la messe célébrée par Mgr l'Evêque. Ils ont vécu la célébration avec cœur, retrouvant la voix de leur jeunesse pour communier dans les chants proposés où le breton a été loin d'être oublié.

Après le traditionnel "Da Feiz hon tadou koz", la rencontre s'est poursuivie au cours du goûter que Mgr Guillon a partagé. Malgré un programme chargé, Mgr a encore pris le temps de visiter plusieurs résidents retenus dans leur chambre.

Signalons aussi que Mgr avait également fait une visite le mardi matin aux résidents du TREZ-HIR, à PLOUGONVELIN et le mercredi après-midi aux résidents de la maison de retraite du CONQUET.

RENCONTRE AVEC LES 25-45 ANS

Cette rencontre a eu lieu dans la salle polyvalente de LANRIVOARE le vendredi soir. Une centaine de personnes a répondu à l'invitation qui leur était faite.

Voici quelques-unes des questions abordées avec Mgr.:

- Pourquoi la désertion de l'Eglise pour notre catégorie d'âge?
- Comment rendre notre religion accueillante, chaleureuse?
- Que devons-nous faire pour préparer l'avenir, en face du manque de prêtres?
- Quel sera le rôle des femmes dans l'Eglise? Comment seront-elles reconnues dans leur apostolat?
- La position de l'Eglise concernant les divorcés remariés ne semble-t-elle pas être le refus du pardon?
- Ne croyez-vous pas que la position de l'Eglise à propos de la contraception mette un grand nombre à l'écart?

De nombreuses autres questions étaient prévues, mais il fallait se limiter. Les réponses de Mgr GUILLON furent précises et bien étudiées. Il y eut de nombreuses interventions et témoignages du public.

PLOUGONVELIN ET SON PASSE

=====

MAI. - "Le 28ème jour de mai, l'an de grâce 1783, dixième de notre règne, à VERSAILLES: LOUIS, par la grâce de Dieu, Roy de France et de Navarre, Notre aimée Marie Françoise CAUSEUR, âgée de 14 ans 8 mois environ, suivant son extrait baptistaire du 5 septembre 1768, Nous a fait exposer qu'ayant atteint le dit âge, et s'étant toujours bien comportée, ses parents l'auraient jugée capable de gouverner ses biens et revenus, mais comme elle n'a point l'âge requis par la coutume de Bretagne, elle aurait besoin de nos lettres d'émancipation, lesquelles nous avons été très humblement supplié de lui accorder.

A cette cause voulant favorablement traiter l'Exposante nous demandons et enjoignons par ces présentes signées de notre main, de faire commandement aux Juges de la Jurisdiction abbatiale de Saint Mathieu en Bretagne, que les parents, tant paternels que maternels de l'Exposante, appelés par devant eux, s'il leur appert qu'elle ait atteint le susdit âge, et qu'elle soit en état de gouverner ses biens et revenus, en ce cas, et du consentement des dits parents, ils aient à lui permettre de jouir de ses biens meubles et du revenu de ses immeubles, tout ainsi que si elle était en âge de majorité... à condition qu'elle ne pourra disposer de ses biens meubles avant l'âge de 17 ans accomplis, qu'en présence et de l'avis de son curateur, et qu'elle ne pourra vendre, aliéner, ni hypothéquer ses immeubles avant l'âge de 25 ans, à peine de nullité... Car tel est notre plaisir. Signé: LOUIS "

Marie Françoise serait-elle l'arrière petite-fille de notre célèbre centenaire Jean CAUSEUR dont on se souvient qu'à St Mathieu, à la fin de sa vie "son occupation se bornait à ourdir de la laine et à bercer tout le jour son arrière petite-fille"? Elle est âgée de 6 ans lors du décès de Jean CAUSEUR le 30 avril 1774).

Le 27 mai 1903. - "UNE FETE A TREZ-HIR PLAGE".

"Mr LEGROS, directeur-propriétaire du "GRAND HOTEL et de l'HOTELLERIE DE LA PLAGE" a convié un certain nombre d'amis à un déjeuner intime.

A cette occasion, avec un sens parfait de l'hospitalité il a organisé un service de voitures qui a pris les invités à Brest et les a conduits au Trez-Hir. Ceux de nos lecteurs qui connaissent la beauté du paysage de Saint - Pierre à Trez-Hir et le charme tout particulier que pré-

sente l'admirable petite plage nous épargneront la peine d'une description. Quant à ceux qui l'ignorent, nous voulons leur laisser la surprise de la découverte d'un véritable petit coin de paradis terrestre, ainsi que TREZ-HIR a été justement qualifié. Cette surprise ne saurait tarder pour tous, puisque le chemin de fer électrique de Saint-Pierre au Conquet doit fonctionner dans trois semaines, un mois au plus, et que l'excursion sera alors à la portée de toutes les bourses.

..... A midi, un déjeuner a été servi au GRAND HOTEL décoré de drapeaux pour la circonstance. Voici le menu:
HORS D'OEUVRES: caviar, canapés d'anchois, bouchées Victoria, saumon à la Daumont.- VIANDES: poulet, selle d'agneau Petit duc, aspic de foie gras, asperges mousseline.
-GLACES et DESSERTS.- VINS: Madère, Graves, Sauternes, Saint-Emilion, Pommard, Romanée, Moët et Chandon... CAFE, LIQUEURS.

..... Mr PETITCOLAS, de la "DEPECHE DE BREST" remercie au nom de la Presse: "Notre Bretagne, dit-il, possède des plages admirables et trop peu connues. De ce nombre est celle du Trez-Hir". Il fait des vœux pour que le public y vienne en foule, autant dans son intérêt que dans celui de la prospérité de notre région... Mr Léon POMMEREK a ensuite chanté une chanson de circonstance: "AU TREZ HIR", dont voici le refrain:

"A nous la fête!
Si j'suis pompette
Et si j'reviens un peu rond
Poupoul', c'est la faute au patron!
Oui, comme promenade
Et rigolade
Mes chers amis, y a qu'au Trez Hir,
Qu'on fait d vraies parties d plaisir!"

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

LES VITRAUX DE L'EGLISE PAROISSIALE (Suite du Kannadig du mois de mars)

Au XVIème siècle, l'art du vitrail se développe prodigieusement et, tout en demeurant dans les églises, passe dans les châteaux et maisons nobles. Les artistes s'écartent alors de l'ancienne mosaïque pour donner aux vitraux l'aspect de tableaux. C'est l'âge d'or du vitrail en Bretagne, avec des thèmes qui lui restent particuliers: arbres de Jessé, scènes de la Passion... Les artistes italiens influencent nos peintres et verriers qui parviennent à une maîtrise parfaite de leur métier, les

ateliers se multiplient. L'arrêt de la guerre de Succession de Bretagne entre les BLOIS et les MONTFORT (1365) favorisait la prospérité dans le duché et l'installation de verrières de qualité. Mais chez les fidèles va bientôt naître un besoin de clarté: "désormais, on veut pouvoir lire dans les églises!..."

Les artistes vont répondre à ce besoin... au détriment de l'art. Le vitrail "tend à devenir une simple résille de plombs maintenant des verres blancs parfois animés de quelques inscriptions. Le maître verrier, bridé dans ses élans, régresse de plus jusqu'au rang de simple vitrier".

"Après avoir été tour à tour une miniature agrandie, une architecture et une statuaire immatérielle, un tableau de peintre, toutes formes qui, du moins, lui conservaient son rôle de tenture éblouissante, le vitrail n'est plus qu'une image incolore, noyée dans du verre blanc. Toute poésie a disparu avec la couleur..."

(à suivre)

Jacques RONGIER.

=====

UNION NATIONALE DES COMBATTANTS Section de PLOUGONVELIN

16 février 1993. Le Président de la République inaugure le "MEMORIAL DE FREJUS", comprenant quatre édifices dont une nécropole rassemblant 17250 corps de militaires identifiés, 3152 corps non identifiés, 3618 corps de civils, tous venant d'INDOCHINE, et il exprime solennellement la reconnaissance de la Nation aux anciens combattants de cette génération du feu.

80.000 jeunes gens ont fait en Indochine le sacrifice de leur vie entre 1940 et 1954, sous le drapeau français et 20.000 autres sous leurs drapeaux nationaux. Après chaque mort, la famille pouvait demander la restitution du corps aux frais de l'Etat.

Grâce aux "KANNADIGS" de l'Abbé CONSEIL, vicaire de la paroisse, nous savions que dix militaires Plougonvelinois étaient morts en Indochine. Restait à découvrir leurs noms

Nous en avons recensé neuf:

- Cinq inscrits sur le monument aux morts:
Jean GUILLEVIC, de St Mathieu; Henri GUEGUEN, de Luzureur; Hervé JAN, de Kerzavid; Jean QUERE, de Goasmeur; Yves RAGUENES, de Poulyot.

- Quatre non inscrits:

Robert CAM, du Bourg; Michel MALGORN, du Bourg; Jacques PAILLER, de Prat-ar-bloas; Jean RICHARD, de St-Marzin.

Tous "MORTS POUR LA FRANCE".

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE BAPTEME:

- *Le 16 Avril: Fiona Marie LANE, fille de Allistaire et de Sylvie MARIA, 9 Place Saint-Tanguy, Saint-Mathieu.
- *Le 17 avril: Josselin CANLET, fils de Fabrice et d'Isabelle SOISSON, Plouzané.
- *Le 17 avril: Jordan BELLEC, fils de Christian et de Hélène PIRIOU, 20 Rue Pen-ar-Méan.
- *Le 25 avril: Angéline MICHEL, fille de Pascal et de Danielle STANG, Brest.
- *Le 25 avril: Ronan LE GALL, fils de Gérard et de Alla FIRONOVA, 5 Rue de la Paix.

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LE SACREMENT DE MARIAGE:

Le 30 avril: Philippe ROUSSIN et Yolande QUELLEC, de Nantes.

SONT ALLES VERS LA MAISON DU PERE, ACCOMPAGNES DES PRIERES DE L'EGLISE:

- *Le 30 mars: René MEAR, 84 ans, Kernaët.
- *Le 3 avril: Jean LE BONNIEC, 84 ans, 4 Rue de Kerzavid.

17, 18 et 19 MAI: LES ROGATIONS: Prières pour les besoins du monde actuel.

La messe sera célébrée à 7h30:

- le lundi 17, à la chapelle Notre-Dame de GRACES, à la Pointe Saint-Mathieu.
- le mardi 18, à la chapelle Saint-Jean, Le Lannou.
- le mercredi 18, à l'église paroissiale.

L D Dans l'église catholique, depuis le Moyen-
E E Age, le mois de MAI est consacré à MARIE.
M Dans notre paroisse, nous continuons à faire ce
M A que l'on appelle le MOIS DE MARIE:
O R *chaque matin, après la messe, avec les équipes du
I I Rosaire, récitation du chapelet...
S E *le soir, réunion à l'église ou dans les chapelles,
à 20h30:

LUNDI et MERCREDI: à l'EGLISE;
MARDI: à la chapelle SAINT-JEAN;
MERCREDI: à la chapelle Notre-Dame de GRACES.

CHAQUE PREMIER MERCREDI DU MOIS, à l'église:
PRIERES POUR LES VOCATIONS.

EQUIPE A (PROMOTION D'HONNEUR):

Le 28 mars, match nul à Lambézellec, face au P.L.L. (1-1)
Le 4 avril, défaite à domicile devant Châteaulin (0-1)
Le 18 avril, victoire à Plabennec (B) (3-0)
Le 25 avril, match nul à Guilers (1-1)

EQUIPE B (DEUXIEME DIVISION):

Aux mêmes dates que l'équipe A:

U.S.P. - Stade Quilbignonnais: 1-0; U.S.P.-Plouzané(C): 1-1; U.S.P.-Guilers 1-1; U.S.P.-Locmaria: 7-2.

LE TOURNOI INTERNATIONAL "CADETS" approche: il aura lieu les 29, 30 et 31 mai. 4 équipes françaises et 8 équipes étrangères sont annoncées:

NANTES, PARIS SAINT-GERMAIN - STADE BRESTOIS, ETOILE SAINT-LAURENT de Brest;

ANDERLECHT (Belgique); N.A.C. BREDA (Hollande);
EINTRACHT FRANKFORT (Allemagne); l'équipe NATIONALE TCHEQUE; une SELECTION ESPAGNOLE et trois équipes anglaises: LUTON TOWN, EVERTON, DUNDEE UNITED.

En même temps se déroulera un tournoi "PUPILLES" avec la participation de 30 équipes (régionales, nationales et internationales).

Le stade de TREMEUR va encore attirer la foule des grands jours.

AMUSONS-NOUS.-RECTIFICATION: Quelqu'un disait à un parvenu dont le frère est resté pauvre: -Vous êtes, je crois, le frère de Monsieur ZED? - Non, Monsieur, répondit-il d'un air dédaigneux, je ne suis pas son frère... c'est lui qui est le mien.

MOTS D'ENFANTS: Deux petites filles voient dans un pré deux vaches, une blanche et une noire. -Tiens, dit Némette à sa petite camarade, tu vois ces deux vaches? Eh bien! c'est la vache blanche qui donne le lait et la vache noire qui donne le café.

L'examineur pose une question à l'élève TATAVE. Celui-ci reste muet. -Est-ce que ma question vous embarrasse? demande le professeur. -Mon, Monsieur, ce n'est pas la question, mais la réponse.

